



LE MYTHE DES FERMES INDUSTRIELLES

QUE SONT les « fermes industrielles »?

Elles n'existent pas. Les producteurs n'emploient pas le terme « fermes industrielles ». C'est une expression employée par les personnes qui croient que nous devons revenir à des fermes de petite taille ou par ceux qui sont d'avis qu'il ne faut en aucun cas tirer profit des animaux.

Sur les fermes, des gens prennent soin des animaux. Par contre, les usines produisent généralement des biens de consommation avec des machines.

Les fermes sont de tailles et de formes variées et elles sont des fermes, pas des usines.¹

QU'EN EST-IL des fermes où on élève des centaines ou des milliers d'animaux?

Ces fermes sont des **exploitations d'élevage intensif**. Les exploitations d'élevage intensif mettent l'accent sur l'élevage, l'engraissement ou l'accouplement d'un grand nombre d'animaux dans un espace défini. Les poulets, les porcs et les bovins sont des exemples d'animaux pouvant être élevés dans des exploitations d'élevage intensif.



Nettoyage des stalles

Même si les exploitations d'élevage intensif mettent l'accent sur l'élevage d'animaux dans des espaces relativement restreints, les producteurs savent très bien que le surpeuplement nuit au bien être des animaux. Les éleveurs travaillent avec des experts qui savent comment s'assurer que les animaux disposent d'assez d'espace pour se déplacer librement, manger et boire, pour interagir avec d'autres animaux et se coucher.



Les éleveurs ont à cœur le bien-être de leurs animaux et ils déploient tous les efforts possibles pour assurer leur sécurité, leur confort et leur santé. Pour eux, il est inconcevable de maltraiter des animaux et ceux qui le font doivent être tenus responsables de leurs gestes.



Le bien-être animal est le traitement sans cruauté des animaux. Il incombe à tous les éleveurs

de tenir compte de tous les aspects du bien-être des animaux, ce qui comprend un logement, une gestion et une alimentation adéquats, des mesures de prévention et de traitement des maladies et un élevage sans cruauté.



La **biosécurité** englobe les procédures que les éleveurs peuvent prendre pour garder les animaux en santé et éviter la propagation de maladies. Il peut notamment s'agir de limiter le nombre de visiteurs dans les étables, de séparer les animaux malades des autres et de collaborer étroitement avec un vétérinaire.



Les éleveurs ont des codes de pratiques pour les soins à donner aux animaux² et ils doivent également suivre les lois régissant le traitement sans cruauté des animaux⁵ quand ils travaillent avec des bovins de boucherie, des poulets, des porcs, etc.



UTILISATION D'ANTIBIOTIQUES ET D'HORMONES

Les antibiotiques ont une utilité précise : traiter les maladies et éviter des souffrances aux animaux. C'est d'ailleurs pour ces raisons que les êtres humains consomment des antibiotiques pour traiter des conditions comme une coupure infectée ou une otite.

Les éleveurs n'administrent des hormones à leurs animaux que quand cela peut être avantageux. Au Canada, les hormones de croissance ne sont légales QUE pour les bovins de boucherie.³



LE MYTHE DES FERMES INDUSTRIELLES



EST-CE QUE LES BOVINS SONT SURALIMENTÉS DANS LES EXPLOITATIONS D'ÉLEVAGE INTENSIF?

Non!

Le fait de suralimenter un animal peut déboucher sur des problèmes de santé et gaspille de la nourriture.

Pour produire de la viande de haute qualité, on offre aux animaux des régimes alimentaires permettant de proposer aux consommateurs une viande nutritive.



DEVRIONS-NOUS REVENIR À DES PETITES FERMES?

Même si elles peuvent être productives, les petites fermes permettent de nourrir un nombre réduit de personnes. Pour produire assez de nourriture dans un contexte de croissance de la population mondiale, il faudrait que davantage de gens deviennent producteurs agricoles. Toutefois, rares sont ceux qui veulent ou peuvent le faire. Par conséquent, il y a peu de producteurs et les fermes sont de grande taille.



Bovins mangeant dans une mangeoire



LA VÉRITÉ SUR LES « FERMES CONSTITUÉES EN SOCIÉTÉ »

Beaucoup de fermes sont constituées en société pour des raisons commerciales, notamment pour permettre aux membres de la famille de participer aux activités de la ferme. Ces sociétés sont différentes des multinationales et des autres types d'entreprises.

! AU CANADA, PLUS DE **97 %** DES FERMES SONT **FAMILIALES**⁴ ET ELLES PEUVENT AUSSI ÊTRE CONSTITUÉES EN SOCIÉTÉ.

QUE LEURS EXPLOITATIONS SOIENT GRANDES OU PETITES, LES PRODUCTEURS SE SOUCIENT DE L'ENVIRONNEMENT

Les producteurs dépendent de la terre. Ils savent que sans une bonne terre, de l'eau propre et un air sain, il leur serait impossible de produire de la nourriture salubre, saine et nutritive. Ils veulent aussi assurer un avenir productif à leurs enfants et à leurs petits enfants. **Après tout, ils mangent la même nourriture que vous!**



Les poulets à griller sont élevés pour leur viande dans des poulaillers d'élevage au sol.